

継続協議項目の検討の方向性について

具体的検討項目	論点（課題、問題点等）	主な議論
「⑥事務局体制の強化・充実」（議会の機能強化）		
	<p>【前回の論点】</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 議会事務局の業務内容の確認 ○ 議会の3つの機能を発揮していくためにはどうしたらよいか。 議員が行うべきこと（役割） 議会事務局が行うべきこと（役割） 議会事務局の組織・体制は 議会事務局を強化しても、それだけでよいか。 ○ 現状（業務内容・人員）から業務の仕分け・整理が必要かどうかとも考える。 ○ 議会事務局の機能強化を図るためにはどうしたらよいか。 	<p>【前回の主な発言】</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 議会には、「多様な民意を反映し住民の意見の集約などを行う利害調整機能」、「団体意思の決定を行う議事機関としての政策形成機能」、「執行機関の監視機関としての機能」の3つの機能の充実強化が求められている。 ○ 議会事務局の業務内容も高度化、専門化が求められる。 ○ 議員、議会事務局それぞれが、あるべき姿、本来やるべきことをしっかりと把握して、そして議会事務局をフルに活用していかなければならない。 ○ 議員と議会事務局が一つになって議会が成り立っている。 ○ 議員の活動と議会事務局の充実強化は、車の両輪だと思う。 ○ 議員の理解、議員と議会事務局の職員の双方の能力向上が必要。 ○ 全て議会事務局にお任せではなくて、基本的には議員がやって、それを議会事務局がサポートする。そういう仕事が議会事務局には求められると思う。 ○ 以前と比べると、常任委員会の活動や議会改革特別委員会の設置、活動など、議会事務局の事務の内容や量は増えているのが現状であり、今後もほかに特別委員会が設置されるなどすれば、さらに増えることになると思う。そうなるのであれば、準備も必要になる。 ○ 今の状況では、議会事務局職員に非常に負担がかかっているというのも事実で

	<p>※上記のほかに論点はないか？</p> <p>ある。</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 基本的に、自分たちでできるものは自分たちでやっていくべき。 ○ 本来議員が自らすべきこと、自分でできるものを議員が行うようにすれば、議会事務局は本来の業務や研修により時間を充てができるようになる。 ○ 外部委託、事務の効率化も検討する。 ○ 議会事務局の職員としてあまり一生懸命にやりすぎると、執行機関に異動しなくなるというような話をよそでは聞く。 ○ 議会事務局には、議会の3つの機能をしっかりとサポートしてもらえる人材が必要であり、議会活動は多岐にわたるので、いろんなことができる人の配置がベストではないか。 ○ 法務や企画の人材の育成や人事異動のあり方を市全体で考えていく必要がある。 ○ 議長の任命権、人事権についても考える必要がある。 ○ 議会事務局のサポートに頼りきりになると、逆に議員の能力の低下につながるという心配もある。 ○ 議員活動をまず活発化する。そうでないと、議会事務局の増員は要求できない。 ○ 議会事務局の現状を把握した上で、次の議会活動の段階へ議員も議会事務局も共に進んでいく形が議会事務局の強化につながるのではないか。 ○ 専門的な知識経験を有する者の任期付採用制度や専門的知見の活用制度を活用する方法もある。
--	--